
Protokoll der FK vom 23.10.2023 (# 1015) 

 

Anwesende: Archäologien, Molekulare Biomedizin, 
Jura, Psychologie, Kulturanthropologie, Lehramt, 
Anglistik, Geschichte, Physik/Astronomie, Mathematik, 
Agrarwissenschaften, Geographie, Biologie, ELW, 
Geowissenschaften, Orient Asia, Informatik, Chemie, 
VWL, KlaRoPhil, Meteorologie & Geophysik, Medizin 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1014 

Keine 

Abstimmung über FID #1014 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

 

TOP 3:  Berichte aus den Fachschaften  

Paul Ludwig (FSK): Aktuell ist wieder Vampire-Cup. Das bedeutet, dass die FSen Pharmazie 
in ganz Deutschland gegeneinander antreten. Es geht darum, welches UKB die größte 
Menge Blutspenden in einem gewissen Zeitraum einsammelt. Ich möchte alle FSen 
ermuntern, über diese Aktion auch über die Instagram-Kanäle aufmerksam zu machen. Zu 
bestimmten Zeitpunkten kann man auch in der Anatomie Blut spenden.  

Britta Gerhards (Geschichte): Wir hatten ja ein Problem mit Awareness in der Ersti-Woche. 
Wir haben uns entschieden, die Person von allen Veranstaltungen auszuschließen. Leider 
wissen nicht alle FSler wer das ist. Wir fragen uns, ob wir ein öffentliches WhatsApp-
Profilbild von ihm in die fachschaftsinterne Gruppe schicken dürfen.  

Paul Ludwig (FSK): Ich weiß es nicht.  

Edwin Svenunngson (Mathematik): Am Mittwoch findet eine Matheparty statt. Diese machen 
wir zusammen mit der Musikwissenschaft und KlaRoPhil. Wenn ihr uns eine Mail schreibt, 
könnt ihr für eure FS freien Eintritt bekommen. Die Party findet in der Nachtschicht statt.  



Simon (Politik & Soziologie): Wir setzen uns aktuell mit dem Rücktritt des BIPOC Referats 
auseinanderzusetzen. Es gibt Überlegungen uns zu solidarisieren, aber wir haben das noch 
nicht final ausdiskutiert. Gibt es bei euch ähnliche Beschwerden? Setzt ihr euch mit dem 
Thema auseinander? 

Paul Ludwig (FSK): Meldet euch gerne nochmal bei mir, falls ihr da Diskussionsbedarf habt, 
denn ich sitze auch in der GAS und habe dort ein paar Einblicke erhalten. 

Stefan Thomas (ELW): Es geht um die Umfrage, wegen der Lernplätze für die Mensa. Was 
ist, wenn man gar keine internen Lernplätze hat. Was trägt man dann ein?   

Alexander Wallau (Informatik): Bedarf.  

Kjana Fabritius (OrientAsia): Wir wollten nochmal fragen, ob FSen Interesse daran hätten, 
gesammelt eine Beschwerde an den Besitzer der Nachtschicht zu schreiben. Meldet euch 
gerne per Mail: fachschaft@orientasia.de.  

Luc Augustin (VWL): Wir haben am Freitag einen Kastenlauf. Bei Interesse schaut gerne bei 
unserem Instagram-Profil nach.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Paul Ludwig (FSK): Am Donnerstag ist SP-Sitzung. Da werde ich hoffentlich in meinem Amt 
bestätigt. Außerdem möchte ich berichten, dass ich gemäß der FKGO Stellvertretungen für 
mein Amt als Vorsitzender dieses Gremiums ernennen werde: Meine Stellvertreter sind 
Sophia Da Costa und Philipp Wippermann. 

Alexander Wallau (Informatik): Der Supercomputer der Uni wurde eröffnet. Alle Studierenden 
dürfen darauf Rechenzeit beantragen. Das geht über eine Webseite. 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Wir haben ein bisschen Einarbeitung gemacht.  

Sven Zemanek (FSK): Wir haben die Datendrehscheibe umgezogen. Ihr solltet nix davon 
merken.  

 

TOP 6: Fachschaftenliste (1. Lesung)  

Paul Ludwig (FSK): Wir haben jetzt eine Fachschaftenliste. Diese findet ihr auf Discord unter 
#anträge. Bitte schaut in euren FSen nach, ob ihr euch von den Studiengängen, die für euch 
eingetragen sind, ungefähr verstanden fühlt. Bitte gebt uns eine Rückmeldung dazu. Die 
Fachschaftenliste ordnet Fachabschlusskombinationen zu Fachschaften zu. Die erste 
Lesung gilt jetzt als abgeschlossen.  

 

TOP 7: Finanzen 



 
 

 
 

Philip Wippermann (FSK): Die FS Agrar ist aktuell noch nicht auszahlungsfähig. Das solltet 
ihr noch ändern. Zu einigen der Beträge hätten wir noch Fragen. Die Erstifahrt hat 80 
Teilnehmer.  

Paul Ludwig (FSK): Es wird voraussichtlich am Wochenende 16./17.12 einen dritten 
Awareness-Workshop geben. Es sind zwei Referentinnen, die jeweils 300 Euro erhalten. 100 
Euro sind für Verpflegung vorgesehen. Es wird wahrscheinlich Pizza geben. 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt ja eine gewisse Frist, bis wann die Vorankündigungen 
eingereicht und vorgestellt werden müssen. Aufgrund der fehlenden BFSG-Besetzung ist die 
erste Frist von der Geodäsie und der Molekularen Biomedizin eingehalten worden, aber wir 
konnte diese nicht rechtzeitig einbringen. Wir werten das als Fehler unsererseits.  

Benedikt Paland (Lehramt): Ich habe eine kurze Frage zu den 'verspäteten' 
Vorankündigungen, welche heute zur Vorstellung eingetragen wurden. Inwieweit wäre die 
Vorstellung verspätet? Ist die Erstifahrt schon abgelaufen oder findet sie innerhalb der 
nächsten 4 Wochen statt? 

Philipp Wippermann (FSK): Die Erstifahrt findet vom 03.11 bis zum 05.11 statt. Die 2-
Wochen-Frist wurde also um 2 Tage nicht eingehalten. Die Begründung der Molekularen 
Biomedizin für die Erhöhung des Maximalbetrags auf 1760 Euro ist, dass die Unterkunft 
teurer geworden ist.  

Simone Hoeland (Molekulare Biomedizin): Wir hatten noch eine Reservierungsanfrage vom 
letzten Jahr, da wir nicht fahren konnten. Inzwischen wurden die Kostenerhöht. 

Jeremy Baldé (Chemie): Wie hoch ist der Beitrag generell? 

Philipp Wippermann (FSK): Laut Antrag müssen die Studierenden 45 Euro selbst beitragen. 
Die Unterkunft kostet 44 Euro pro Nacht. Auch die Molekulare Biomedizin und die Geodäsie 
sind aktuell noch nicht auszahlungsfähig.  

Jan Theisen (FSK): Die FS Geodäsie ist heute nicht anwesend.  

Chiara Serra (KlaRoPhil): Hi zusammen, ich bin Chiara Serra von der FS KlaRoPhil und 
würde einmal die Fachschaftsfahrt ansprechen. Wir haben aktuell einen Anteil von 32% 



Fachschaftlern. Bei einem Ersti steht jedoch noch nicht fest, ob er zur Fahrt nachkommen 
wird oder nicht. 

Jan Theisen (FSK): Vorankündigung der Fachschaft KlaRoPhil; Zweck: Erstifahrt WS 23/24; 
Begründung: Die Fachschaft KlaRoPhil übersteigt für die Erstifahrt im WS 23/24 den 
Maximalanteil an Fachschaftlern von 30 %.  

Sven Zemanek (FSK): Ich würde euch bitten, uns wichtige Dokumente wie den HHP, die 
Haushaltsrechung, den Kassenprüfungsbericht, Protokolle von diesen Beschlüssen direkt 
nach Erstellung zu schicken.  

 

TOP 8: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Der Wahlausschuss würde sich noch über ein stellvertretendes Mitglied 
freuen. Zahlreiche andere Ausschüsse auch. Im Wahlausschuss bekommt man sogar eine 
Aufwandsentschädigung. Wir haben außerdem einen vakanten Posten im 
Haushaltsauschuss des SPs, im Kassenprüfungsausschuss, im Wahlprüfungsausschuss, 
einen stellvertretenden Posten im HIFO, im Satzungs- und Geschäftsordnungsausschuss, 
den Semesterticketausschuss, dem Öffentlichkeitsausschuss, dem Ausschuss für 
Geschlechtergerechtigkeit. Weiterhin gibt es vakante Posten in den Ausschüssen der FK: 
GOSAFK, HAUF. Es gibt auch noch den WPAF. Es gibt auch noch das 
Schlichtungsgremium. Ich schlage Luc Augustin für den GOSAFK vor. 

Alexander Wallau (Informatik): Das SP-Wahlbüro sucht noch Wahlhelferinnen. Weitere 
Informationen findet ihr in der Mail.  

Luc Augustin (VWL): Ich sitze schon in drei anderen Ausschüssen.  

Paul Ludwig (FSK): Du giltst als vorgestellt. Kadija wurde für den HIFO vorgeschlagen und 
kann heute abgestimmt werden.  

Abstimmung: Soll Kadidja Filiz Saruhanoglu als Mitglied für den Ausschuss für den 
Hilfsfonds zur Unterstützung in Not geratener Studierender vorgeschlagen werden? 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Paul Ludwig (FSK): Damit bist du gewählt.  

 

TOP 9: Sonstiges 

Ariane Meer (Geschichte): Uns ist aufgefallen, dass am Hofgarten an der Uni ab 20 Uhr 
schon kein Licht mehr ist. Kann man daran etwas ändern?  

Jeremy Baldé (Chemie): Wir hatten mal ein ähnliches Problem. Das Ganze hat sehr lange 
gedauert. Das lief über den Rektor. Wir hatten auch noch ein Gespräch mit dem Dekan. 
Bisher ist nicht viel passiert.  

Paul Ludwig (FSK): Ich habe schon das Rektorat für einen FK-Besuch angefragt. Dann 
könntet ihr das nochmal ansprechen. 



Ariane Meer (Geschichte): Wäre es möglich über die FK eine Erste Hilfe Kurs anzubieten? 

Paul Ludwig (FSK): Ich frage mal bei den Hilfsorganisationen nach. Ich glaube da gibt es 
aber eine Preisbindung.  

Joost Laudwein (Lehramt): Wir hatten eine Vorankündigung für unsere Erstfahrt gestellt. Wo 
ist die? 

Paul Ludwig (FSK): Ihr habt in der Mail keinen Antrag gestellt. Das ist das Problem. Schickt 
uns gerne eine Mail, falls ihr Gesprächsbedarf habt. Ich habe letztens im Google Play Store 
eine BASIS App gefunden. Weißt jemand wer die geschrieben hat? 

Alexander Wallau (FSK): Das waren Studierende der Informatik. Aber der Quellcode ist nicht 
öffentlich. Ich weiß nicht, ob sie vertrauenswürdig ist.  

Paul Ludwig (FSK): Wir überlegen, die Fachschaftenverleihliste wieder aufleben zu lassen. 
Das ist eine Liste, über die sich Fachschaften gegenseitig Sachen verleihen können.  

 

 

Ende der FK um 20:09 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

30.10.2023 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Raum 0.016 des Informatik Zentrums (Friedrich-Hirzebruch-Allee 8, 
53115 Bonn) statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia, Jan, Philipp und Pascal  


